

Environnement. Les « nettoyeurs » du week-end

ARMELLE MENGUY



🕒 Publié le 13 avril 2019 à 15h35 Modifié le 13 avril 2019 à 15h36 [VOIR LES COMMENTAIRES](#)



Environnement. Les « nettoyeurs » du week-end (Le Télégramme/Armelle Menguy)



Donner de son temps un samedi, à Paimpol, dès potron-minet, pour la collectivité et l'environnement : c'était la motivation du Comptoir de la Mer et de Bevan e Plounez, à la Tossen et autour de la chapelle de Kergrist.



Une fois toutes les trois semaines, les équipes de Bevan e Plounez se répartissent les tâches, armées de faucilles, tronçonneuses et autres bras à huile de coude pour la mise en beauté de leur patrimoine comme des sentiers de randonnée. Ce samedi, le mur de bord de route de la chapelle de Kergrist devait être nettoyé, « il a un peu verdi dans l'hiver », pendant que d'autres bénévoles de l'association se dirigeaient vers la fontaine Saint-Yves et le lavoir. « C'est en début de GR 34 et ça permet de rendre le sentier tout propre, d'autant qu'un arbre est tombé et qu'il faut aussi qu'on s'en occupe ». Le lavoir devait être entièrement vidé et nettoyé à fond. À Bevan, c'est une habitude tout au long de l'année et ces rendez-vous ponctuels vont perdurer jusqu'en juin. « On s'arrête toujours l'été avant de reprendre en septembre ».

100 kg de déchets à la Tossen

Pour le Comptoir de la Mer, c'était par contre une première mais avec tout autant d'enthousiasme. Une vingtaine de personnes a participé à l'opération nationale « Plages et mer propres » en se rendant tout le long de la Tossen, « armées » de grands sacs-poubelles. Gilles Bajul, salarié de la structure, leur fournissait chasubles, gants et casquettes. Parmi eux, Jacqueline Le Bolloc'h, d'Étables-sur-Mer. « Je m'occupe d'une association qui aide les enfants de Colombie, Breizh Manos Amigos. Au Comptoir de la Mer, Yannick Hêmeury a toujours été généreux avec nous ; venir ce samedi à la Tossen me permet de lui rendre la pareille ». Le groupe qui disposait de bennes à déchets mises à disposition par la Ville de Paimpol a collecté environ 100 kg de déchets variés. « On a peu de plastiques finalement, un peu de ferraille, mais surtout énormément de verre avec des bouteilles de bière », a déploré Gilles Barjul. « On pourrait multiplier les opérations qu'on en trouverait encore ! ».

Retrouvez **plus d'articles**

Culture Patrimoine Environnement Paimpol

Plages et mer propres

CHEZ VOUS

VANNES

Européennes. Que vont voter les élus vannetais ?

VANNES

Vannes. Plan vélo : Allez, on s'y met tous !

BRETAGNE

Vannes. L'ado qui faisait du rodéo en voiture incarcéré

SOIR

Cinéma. Salimata Kamate, la comédienne aux 40 millions d'entrées

BRETAGNE

Européennes. À Vannes, les candidats bretons attirent surtout les convaincus

PLOUHARNEL

Plouharnel. Deux jeunes blessés dans une collision avec une voiture

VANNES

L'actu du jour. Créations en chocolat, violoniste, pêcheur secouru

CHEZ VOUS

VANNES

Européennes. Que vont voter les élus vannetais ?

VANNES

Vannes. Plan vélo : Allez, on s'y met tous !

BRETAGNE

Vannes. L'ado qui faisait du rodéo en voiture incarcéré

SOIR

Cinéma. Salimata Kamate, la comédienne aux 40 millions d'entrées

BRETAGNE

Européennes. À Vannes, les candidats bretons attirent surtout les convaincus

PLOUHARNEL

Plouharnel. Deux jeunes blessés dans une collision avec une voiture

VANNES

L'actu du jour. Créations en chocolat, violoniste, pêcheur secouru

VANNES

Vannes. Simon Royer : le violon dans la peau

[Toute l'actualité de votre commune →](#)